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SIPROSA

HOCKEY – ARGENTINO

MELELLA RESPONSABILIZÓ AL GOBIERNO NACIONAL 
POR EL RECORTE DE RECURSOS

Este jueves, en la Casa del Deporte de Tolhuin, se llevó adelante una reunión multisectorial 
que convocó a sindicatos, organizaciones sociales y representantes políticos.

TOLHUIN ACOMPAÑARÁ LA LUCHA POR 
LOS PUESTOS DE TRABAJO

LOS FUEGUINOS 
BUSCAN LA CORONA 
EN EL ARGENTINO “A”

El mandatario provincial cuestionó duramente la eliminación de aranceles a la 
importación que afecta los beneficios fiscales para Tierra del Fuego. Advirtió 
sobre pérdida de empleos y responsabilizó al Gobierno Nacional por el 
recorte de recursos.

PROFESIONALES 
DE LA SALUD 
PARALIZAN 
SERVICIOS EN 
RECLAMO SALARIAL 

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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ENCUENTRO MULTISECTORIAL EN TOLHUIN

El ex ministro de Economía fueguino alertó sobre los riesgos de la desocupación y 
reclama un debate amplio entre todos los actores para encontrar soluciones, evitando 
divisiones y enfrentamientos estériles.
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Comenzó a jugarse el Campeonato 
Argentino de Mayores “A” de 
hockey pista en El Calafate con una 
jornada intensa en las dos sedes. 
Ushuaia Rugby Club obtuvo dos 
victorias en Damas y ya se metió 
en semifinales buscando defender 
el tricampeonato mientras que en 
los Caballeros todavía está todo 
por definirse.

VIAÑA REFLEXIONÓ SOBRE 
LA INDUSTRIA FUEGUINA 
“NOS DEJAMOS ESTAR”

PARO POR SALARIOS ADEUDADOS
DESOBLIGACIONES Y PARO PROVINCIAL

Se llevó adelante el congreso provincial de delegadas/os de SUTEF para la lectura de 
los mandatos consultados en las instituciones educativas y definir una 
agenda gremial para exigir el pago inmediato de los salarios adeudados. PÁG.  5

Con un acatamiento masivo, 
los trabajadores de SIPROSA 
realizaron un paro de 24 horas y 
movilización a Casa de Gobierno, 
denunciando la falta de respuestas 
del Ejecutivo tras meses de 
negociaciones infructuosas.
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IMPACTO DE LA BAJA DE ARANCELES

VIAÑA REFLEXIONÓ SOBRE LA INDUSTRIA 
FUEGUINA “NOS DEJAMOS ESTAR”
El ex ministro de Economía fueguino alertó sobre los riesgos de la desocupación y reclama un debate amplio entre todos los 
actores para encontrar soluciones, evitando divisiones y enfrentamientos estériles.

La reducción de aranceles anunciada 
por el Gobierno nacional ha genera-
do preocupación en Tierra del Fuego, 
donde la industria local históricamente 
se ha beneficiado de protecciones es-
pecíficas. Mariano Viaña, ex ministro 
de Economía provincial y uno de los 
impulsores de la Ley 19.640, analizó 
con crudeza la situación y llamó a una 
reflexión colectiva para evitar conse-
cuencias graves.  

“Nos tomamos demasiada confianza”, 
admitió Viaña en FM Master’s, trazan-
do un paralelismo con crisis pasadas. 
“Cuando suspendieron la vieja Ley de 
Zona Franca en 1970 sucedió lo mis-
mo. Nos sacaron la zona franca, y ahí 
empezó una lucha que duró dos años. 
Esto me trae muy amargo recuerdo”. 
Su advertencia no es sólo histórica: “Es 
la primera vez que no hay una disposi-
ción expresa (contra la ley fueguina), y 
eso es lo que más me preocupa”.

El problema, según el exfuncionario, 
radica en que la medida forma parte 
de una política económica general y no 
de un ataque directo. “Nos dejamos es-

tar, este es el punto real. Nos dejamos 
estar”, insistió, criticando la inacción 
acumulada. “Hace mínimo 20 años 
que estamos hablando de cambiar la 
matriz productiva y no se hizo nada. 
Siempre estábamos pendientes de ver 

qué pasa con Nación, pero nadie ha-
cía nada al respecto” lamentó.

Viaña evitó señalar a un único res-
ponsable: “Yo creo que no solo la diri-
gencia política, todos estamos dormi-
dos. Y digo todos porque me incluyo”. 
Su propuesta fue clara: “En vez de dis-
cutir nimiedades, deberíamos juntar-
nos para ver alternativas de solución. 
Las aranceles ya están; esto nos afecta, 

y debemos analizar cómo resolverlo”.
El llamado a la unidad fue el eje de su 

mensaje. “Tenemos que repetir lo que 
se hizo en 1970: una gran juntada de 
todos los sectores y la gente de Tierra 
del Fuego para replantear nuestra si-
tuación”. Rechazó que las diferencias 
ideológicas sean un obstáculo insalva-
ble: “La necesidad tiene cara de hereje. 
O nos juntamos o nos desparramamos 
a todo”.

Ante el riesgo de desocupación masi-
va, pidió acciones concretas: “Esta cri-
sis puede traer un serio problema. Hay 
que pensar en las familias que queda-
rán sin trabajo, en la salud, en los chi-
cos”. Aunque reconoció la gravedad, 
se mostró optimista: “Tenemos posibi-
lidades, como la base naval integrada, 
que necesitará mucha gente. Busque-
mos alternativas juntos”.

Finalmente, Mariano Viaña instó a los 
medios y líderes a convocar el diálogo: 
“Ustedes  tienen el medio de comuni-
cación. Convoquen. La solución no está 
en un iluminado, sino en sumar ideas. 
Si no peleamos por esto, vamos a termi-
nar perdiendo todo”. Su conclusión fue 
contundente: “Tenemos que parar los 
motores. Si seguimos así, nos estrella-
remos”.
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SIPROSA

Más de cien profesionales de la 
salud se congregaron este jueves en 
horas de la mañana en Ushuaia para 
llevar adelante una movilización hacia 
Casa de Gobierno, en el marco de un 
paro de 24 horas que ha registrado un 
“alto acatamiento” según Daniel Ro-
mero, titular de SIPROSA. 

La medida, que comenzó a las 8:30 
horas, refleja el descontento de un sec-
tor que, pese a su carácter esencial, 
decidió interrumpir servicios ante la 
falta de avances en su reclamo salarial. 
“Los profesionales somos trabajado-
res esenciales, y los que estamos acá 
somos los que podemos hacer la me-
dida”, explicó Romero en diálogo con 
FM Master’s, destacando la presencia 
de colegas que, aunque no pueden 
sumarse al paro por guardias pasivas, 
respaldan la protesta.

El conflicto no es reciente. Según el 
dirigente, las tratativas con el gobierno 
provincial se remontan al 27 de marzo, 
sin que hasta ahora se hayan logrado 
soluciones concretas. “Hemos tenido 

PROFESIONALES DE LA SALUD PARALIZAN 
SERVICIOS EN RECLAMO SALARIAL
Con un acatamiento masivo, los trabajadores de SIPROSA realizaron un paro de 24 horas y movilización a Casa de Gobierno, 
denunciando la falta de respuestas del Ejecutivo tras meses de negociaciones infructuosas.

conversaciones con el ministro de 
Economía, el ministro de Salud, in-
cluso la ministra ha llevado nuestras 
demandas al gobernador y al equipo 
ejecutivo, pero no hemos tenido re-

sultados”, afirmó. 
La frustración es palpable: “Hay 

muchas reuniones y ninguna res-
puesta”, insistió Romero, subrayando 
la excepcionalidad de la medida. “Es 

un gremio que no hace paros; sorpren-
de el acompañamiento que hay para 
esta acción”.

La advertencia sobre el impacto en 
la salud pública fue clara. “Un profe-
sional que se va es un servicio que se 
cierra o que disminuye críticamente su 
atención”, señaló el referente, aludien-
do al riesgo de deserción de personal si 
no se atienden sus demandas. 

Mientras en Ushuaia se implementa-
ron retenciones de dos horas por turno, 
en Río Grande la atención ambulatoria 
se redujo drásticamente a “un paciente 
por hora”, según confirmó Romero.

Tras la concentración frente a Casa 
de Gobierno, los manifestantes reali-
zaron una asamblea para definir los 
próximos pasos. El dirigente dejó en 
claro que la presión seguirá si las auto-
ridades no responden. 

Con los servicios limitados y el ma-
lestar creciente, el conflicto amenaza 
con extenderse en una provincia don-
de la salud pública ya enfrenta desafíos 
estructurales.
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TOLHUIN ACOMPAÑARÁ LA LUCHA 
POR LOS PUESTOS DE TRABAJO 
Este jueves, en la Casa del Deporte de Tolhuin, se llevó adelante una reunión multisectorial que convocó a sindicatos, 
organizaciones sociales y representantes políticos. El objetivo fue analizar y coordinar una respuesta ante las recientes 
medidas del Gobierno Nacional, que incluyen la eliminación de aranceles de importación a productos electrónicos, como los 
celulares, y la reducción de impuestos. Estas decisiones impactan de manera directa en la industria radicada en Tierra del 
Fuego, afectando miles de puestos de trabajo y poniendo en riesgo la estabilidad económica de la provincia.

Como resultado del encuentro, los 
sectores presentes acordaron accio-
nes colectivas: una movilización este 
viernes a las 12 horas en las ciudades 
de Río Grande y Ushuaia, y un paro 
general convocado para el miércoles 
21 de mayo.

En representación del Municipio 
de Tolhuin participó la secretaria de 
Gobierno, Ana Paula Cejas, quien ma-
nifestó la profunda preocupación del 
Ejecutivo local por las consecuencias 
de estas medidas: “Es la misma preo-
cupación que sentimos con el inten-
dente Harrington y con todo el gabi-
nete cuando escuchamos la absoluta 
falta de respeto que tuvo el Presiden-
te de la Nación a través de este perso-
naje que todos los días comunica sus 
medidas, que siempre arrasan con un 
nuevo derecho”.

Cejas hizo hincapié en que el impac-
to no se limita al sector fabril o a las 
ciudades más grandes, sino que afec-
ta de manera directa a toda la trama 
económica y social de la provincia, 

incluyendo a Tolhuin. Señaló que, si 
se pierden fuentes laborales en las 
otras ciudades, eso se traduce en una 
caída del turismo interno y el con-
sumo: “Si quedan sin fuente laboral 
5.000 personas de Río Grande, por 
ejemplo, son 5.000 personas que van 
a dejar de venir a Tolhuin, de consu-

mir en el sector gastronómico, en el 
hotelero y demás”.

También advirtió sobre el efecto ne-
gativo en el sector productivo local, 
particularmente en los aserraderos: 
“La producción del sector maderero 
también se nutre de lo que se gene-
ra dentro de las fábricas. En Tolhuin 
hay entre seis y siete aserraderos, y 
cuatro de los más grandes estarían 
directamente perjudicados por estas 

medidas”.
Durante el encuentro, Cejas remar-

có la necesidad de generar conciencia 
social sobre el alcance de estas deci-
siones: “Coincidimos con muchos de 
los compañeros representantes de 
gremios en que tenemos que trabajar 
mucho en seguir generando concien-
cia en nuestra población. Nadie tiene 
ningún resentimiento con quienes 
votaron este gobierno, quizás lo hi-
cieron esperando una mejor calidad 
de vida. Pero nosotros entendimos 
desde el primer momento que el mo-
delo que ofrecían iba en contra de 
una provincia como la nuestra”.

Finalmente, reafirmó el compromi-
so del Municipio de Tolhuin con la 
defensa de los derechos laborales, el 
desarrollo productivo, la soberanía y 
las posibilidades de crecimiento de 
la comunidad: “Las provincias nece-
sitan tener empleos seguros, de cali-
dad, como vienen peleando muchos 
de ustedes históricamente. Nosotros 
queremos también la posibilidad de 
puestos de trabajo seguros para nues-
tra población, por eso acompañamos 
esta lucha”.

ENCUENTRO MULTISECTORIAL EN TOLHUIN



16 de Mayo de 2025 | TIEMPO FUEGUINO  |  5

El torneo intercolegial, que cuen-
ta con inscripción gratuita y es im-
pulsado por el Club Ushuaia Jaque 
Mate, servirá como clasificatorio 
para el 1° Campeonato Argentino 
“Olimpíada Escolar de Ajedrez” a 
disputarse en julio en Vicente López, 
Buenos Aires. Quiénes deseen parti-
cipar, podrán inscribirse comuni-
cándose con el presidente del Club 
Ushuaia Jaque Mate, Ricardo Luna, 
al 2901-601212.

La subsecretaria de Cultura, Vani-
na Ojeda, resaltó que “desde la ges-
tión municipal seguimos acompa-
ñando propuestas que fortalezcan al 
deporte ciencia en nuestra ciudad, 
entendiendo que además de ser una 
herramienta de esparcimiento, desa-
rrolla habilidades interpersonales y 
pensamiento crítico, algo tan impor-
tante para los niños y niñas”.

Para conocer más sobre el Primer 
Torneo “Alfil Austral 2025”, las y los 
interesados podrán visitar las redes 
sociales de la Secretaría de Cultura 
y Educación en @culturayeducacio-
nush.

LA MUNICIPALIDAD DE USHUAIA 
ACOMPAÑARÁ ESTE DOMINGO 18 
EL PRIMER TORNEO “ALFIL AUSTRAL 2025”
La Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de Ushuaia acompañará este domingo 18 de mayo a las 16:00 hora el 
Primer Torneo “Alfil Austral 2025” en el Centro de Ex-Combatientes ubicado en Alem N° 2008.

EL TORNEO CLASIFICATORIO EN EL CENTRO DE EX COMBATIENTES 

LICITACIÓN PÚBLICA N°008/25
 COMPRA DE INDUMENTARIA INVERNAL 

EL MUNICIPIO DE TOLHUIN - TIERRA DEL FUEGO 
ANTARTIDA E ISLAS DEL ATLANTICO SUR, SUBSECRETARIA 
DE ADMINISTRACION GRAL. Y ABORDAJE TERRITORIAL 
CONVOCA A LICITACIÓN PÚBLICA N°008/25, PARA LA COMPRA 
DE INDUMENTARIA INVERNAL, DESTINADO A PERSONAL DEL 
MUNICIPIO DE TOLHUIN.-

FECHA LÍMITE PARA LA RECEPCIÓN DE OFERTAS: 29/05/2025, 
HASTA LAS 12:45HS.

APERTURA DE SOBRES: 29/05/2025- HORA 13:00 Santiago 
Rupatini N°51.

RETIROS DE PLIEGOS: Dirección de Recursos Humanos del 
Municipio de Tolhuin, Esteban Lucas Bridges N°332 y/o por mail 
a: recursosh@tolhuin.gob.ar;

CONSULTA DE PLIEGOS: Dirección de Recursos Humanos 
Municipio de Tolhuin Esteban Lucas Bridges N°332 y/o por mail 
a: recursosh@tolhuin.gob.ar;

mailto:recursosh@tolhuin.gob.ar
mailto:recursosh@tolhuin.gob.ar
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La industria electrónica argentina 
manifestó una postura diferenciada 
frente a las recientes medidas eco-
nómicas anunciadas por el Gobier-
no nacional. Ana Vainman, directora 
ejecutiva de la Asociación de Fábricas 
Argentinas Terminales de Electrónica 
(AFARTE), expresó apoyo a la baja de 
impuestos internos, aunque advirtió 
sobre los riesgos de la eliminación de 
aranceles para la competitividad del 
sector.

“No necesariamente estoy en des-
acuerdo con que el gobierno quite los 
impuestos”, afirmó Vainman en una 
entrevista en el canal de televisión TN 
Noticias. “La baja de impuestos inter-
nos no podríamos estar más de acuer-
do, nos parece que va en la buena sen-
da”.

Ana Vaiman, explico que “La baja de 
impuestos internos apunta a bajar el 
costo argentino, todos aquellos agre-
gados en cada eslabón de la cadena de 
valor que se van sumando y terminan 
siendo ese precio, que el consumidor 
paga. Es una excelente medido”. 

“LA BAJA DE IMPUESTOS INTERNOS APUNTA 
A BAJAR EL COSTO ARGENTINO”
Ana Vainman, directora ejecutiva de AFARTE, respaldó la reducción de impuestos internos pero cuestionó la eliminación de 
aranceles, señalando que altera el escenario productivo y que habría una tercer medida respecto al courrier de la que aún no 
hay tiene detalles.

Sin embargo, aclaró que la reduc-
ción de aranceles “complica y modi-
fica el status quo con el que uno ve-
nía trabajando, haciendo inversiones, 
contratando personal”.

La dirigente de la cámara industrial 
explicó que, “obviamente se busca 
que los precios sean mejores porque 
de esa manera vendemos más pero 
necesitamos un equilibrio” el sector 
enfrenta desafíos para competir con 
mercados como China, donde la es-
cala de producción es inalcanzable. 

“Vos hoy en día estás compitiendo 
con China, que es un monstruo que 
tiene una escala con la que es impo-
sible competir”, señaló. No obstante, 
destacó que las empresas ya avanzan 

en procesos de reconversión, como el 
Fondo de Ampliación de la Matriz Pro-
ductiva Fueguina, que financia pro-
yectos alternativos, desde acuicultura 
hasta turismo.

Vainman también resaltó, que “en-
samblar es fabricar, el que dice que no 
lo hace con total desconocimiento de 
cómo se produce en el mundo” a eso 
sumo  el valor agregado local en pro-
ductos electrónicos y autopartes. “Un 
aire acondicionado tiene un 45% agre-
gado de valor local”, detalló, y men-
cionó que componentes fabricados en 
Tierra del Fuego se exportan en vehí-
culos de marcas internacionales. “Sie-
te de las 11 terminales automotrices 
reciben autopartes fueguinas”, precisó 
finalmente.

DIRECTORA DE AFARTE

RECLAMO POR EL PAGO INMEDIATO 
DE SALARIOS ADEUDADOS

Se llevó adelante el congre-
so provincial de delegadas/os de 
SUTEF para la lectura de los man-
datos consultados en las institu-
ciones educativas y definir una 
agenda gremial para exigir el pago 
inmediato de los salarios adeuda-
dos.

 Por mayoría de los mandatos, 
la docencia resolvió paro provin-
cial de 24 horas con movilización.

El congreso provincial de dele-
gadas/os resolvió dar continuidad 
a la agenda gremial y definió paro 
provincial de 24 hs. para el viernes 
16 mayo, fecha en que se llevará 
adelante la Mesa Paritaria Salarial 
en el Centro Cultural Los Yaganes 
de la ciudad de Río Grande.

Asimismo, se sostiene la reten-

ción de servicio por la retención in-
debida de haberes.

SUTEF continúa el relevamiento 
por mala liquidación para presentar 
al Ministerio de Educación y exigir la 
inmediata liquidación. Quienes no 
hayan podido completar el formula-
rio, deberán solicitarlo a delegadas/
os de su institución o integrantes de 
las comisiones directivas del sindica-
to.

Viernes 16/05
 Paro provincial de 24 hs. con mo-

vilización
Concentramos 15.30 hs. en la Es-

cuela 1 de Ushuaia; el Centro Cultu-
ral Los Yaganes en Río Grande; y la 
Plaza Cívica de Tolhuin.

 Congreso provincial de delega-
das/os.

DESOBLIGACIONES Y PARO PROVINCIAL
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POR LA BAJA DE ARANCELES

En una rueda de prensa, el goberna-
dor de Tierra del Fuego, Gustavo Melella, 
arremetió contra la decisión del Gobier-
no Nacional de eliminar los aranceles a 
la importación de celulares y otros pro-
ductos tecnológicos, una medida que 
calificó como “un atentado contra toda 
Tierra del Fuego”. Con tono contunden-
te, aseguró que la decisión responde a 
intereses políticos y advirtió sobre las 
consecuencias económicas y sociales: 
“Ya lo vivimos, afecta a todo. Y hoy tene-
mos menos recursos para todo”.

Melella responsabilizó a los funcio-
narios nacionales por aprobar acuerdos 
con el Fondo Monetario Internacional 
que perjudican a la provincia: “Que den 
explicaciones por qué lo votaron. Se-
gundo, que ellos tienen cercanía con su 
gobierno, que les pidan que retracten la 
medida”. Además, rechazó los argumen-
tos oficiales: “No nos vengan a decir que 
hay que esperar el decreto, ya lo anunció 
el gobierno. Y no nos vengan a decir que 
es beneficioso. Ya lo vimos con Macri, 
perdimos puestos de trabajo”.

El mandatario fueguino señaló que el 
recorte de fondos federales profundiza 
la crisis en servicios esenciales: “El Go-
bierno Nacional quita permanentemen-
te recursos a las provincias. Con menos 
dinero hay que atender más la educa-
ción, la salud. Menos recursos para do-
centes, médicos, viviendas”. Y agregó: 
“Abandonaron todas las obras, abando-
naron las viviendas. Es muy difícil, pero 
esto no nos pasa solo a nosotros”.

En un pasaje crítico, Melella vincu-
ló la medida con la campaña electoral: 
“Tiene que haber un origen de campaña 

MELELLA RESPONSABILIZÓ AL GOBIERNO 
NACIONAL POR EL RECORTE DE RECURSOS 
El mandatario provincial cuestionó duramente la eliminación de aranceles a la importación que afecta los beneficios fiscales 
para Tierra del Fuego. Advirtió sobre pérdida de empleos y responsabilizó al Gobierno Nacional por el recorte de recursos.

y de tapar la metida de pata”. Cuestionó 
la visión centralista de la política eco-
nómica: “La Argentina no es solamente 
el obelisco y el AMBA. La Argentina es 
Jujuy, Mendoza, Salta, Río Negro, Neu-
quén. Somos todos argentinos”.

Dirigiéndose a los fueguinos, el go-
bernador pidió unidad: “Esto es un aten-
tado contra la industria. No es contra un 
sector, son vecinos que tienen derecho 
a trabajar”. Y aseguró que la provincia 
seguirá creciendo “por más que dos ilu-
minados, dos trasnochados, dos sangui-
juelas del Estado tomen estas medidas”.

Respecto a la conflictividad social, 
Melella vinculó las protestas docentes 
con la inflación y los abusos inmobi-
liarios: “A los docentes no les alcanza 
porque les roban con los alquileres. 
Los mismos que protestan son dueños 
de muchos alquileres”. También criticó 
a empresarios hoteleros por no defen-
der a los trabajadores: “Es una falta de 
respeto que digan que los servicios son 
malos. No los escuché quejarse”.

Al ser consultado sobre posibles 
acciones legales, el gobernador no 
descartó medidas judiciales: “¿Esto va 

a una vía judicial? Es una posibilidad”. 
Sin embargo, reiteró su compromiso de 
agotar todas las instancias políticas: “No-
sotros vamos a adoptar todas las herra-
mientas para resolverlo”.

La rueda cerró con un mensaje de fir-
meza: “Estamos para trabajar por la gen-
te, no para agredir, excepto cuando agre-
den al pueblo de Tierra del Fuego. Ahí sí 
les voy a contestar”. Con su postura, Me-
lella consolidó un discurso de confronta-
ción con el Gobierno Nacional mientras 
busca articular respuestas para mitigar el 
impacto económico en la provincia.
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HOCKEY – ARGENTINO

Comenzó a jugarse el Campeonato Argentino de Mayores A de hockey pista en El Calafate con una jornada intensa en las dos 
sedes. Ushuaia Rugby Club obtuvo dos victorias en Damas y ya se metió en semifinales buscando defender el tricampeonato 
mientras que en los Caballeros todavía está todo por definirse.

LOS FUEGUINOS BUSCAN LA CORONA EN EL ARGENTINO “A”

El palo y la bocha transitan uno de los 
fines de semana más importantes de 
la temporada. El Argentino de Clubes 
Mayores A está en la casa y la legión 
fueguina quiere seguir agigantando la 
supremacía de los últimos cinco años 
dentro de la disciplina.

Calafate alberga como anfitriona la 
máxima cita donde seis ilusiones fue-
guinas se dan cita intentando posicio-
nar una vez más a Tierra del Fuego en 
lo alto de la órbita nacional.

Esta primera jornada desarrollada el 
jueves puso como elenco destacado a 
las tricampeonas del Ushuaia Rugby 
Club, quienes se sacaron de encima 
dos de los tres duelos de la fase regu-
lar en el marco del Grupo A. En primer 
turno superaron 5-2 a El Calafate RHC 
en un partido que comenzó favorable 
a las tricolores, pero una remontada de 
las dueñas de casa pusieron en jaque el 
resultado. 

Sin embargo, Lara Irianni -anotó 4 de 
los 5 tantos- terminó por sentenciar el 
cotejo rubricando su jerarquía y capa-
cidad como goleadora.

Por la tarde fue momento de enfren-
tarse ni más ni menos que en el clásico 
capitalino ante Club Colegio, que lle-

gaba de caer sorpresivamente 4-7 con 
Lagartos en su estreno.

Las conducidas por Rodrigo Hernán-
dez rompieron rápido el encuentro 
con un gol de Irianni y otro de Laplace, 
aunque la experimentada Flor Legui-
zamon dejó con vida a las colegiales 
con un doblete para el 3-2 parcial. Y de 
a poco se fue diluyendo la paridad con 
el correr de los minutos. Las tapadas 
de Zuk y la capacidad goleadora del 
URC sentenciaron un 10-2 final que 
solo se justifica en la búsqueda de las 
de Bugallo con sexta jugadora.

Con este resultado, las bicampeonas 
en 2019 y 2021 se quedan eliminadas 
temprano debido a que el sorprenden-
te Lagartos de Pico Truncado despa-
chó 4-1 a El Calafate en el cierre de la 
segunda fecha para la Zona A.

En lo que respecta al Grupo B, en el 
mejor partido de la jornada Pehue-
nes venció 7-5 a Hispano Americano 
mientras que Hualas y San Esteban 
repartieron unidades en un 3-3 para el 
infarto.

Los caballeros también siguen con 
vida, sobre todo el Ushuaia Rugby Club, 
quien siempre apunta a meterse entre 
los cuatro mejores. Sin Juan Eleicegui 

ni Gastón Rodriguez, ambos represen-
tantes fueguinos en la reciente Copa 
del Mundo Indoor, la camada joven 
al mando de Tincho Diaz superó una 
prueba de fuego en el estreno ante Los 
Ñires. Perdía 3-1 y, favorecido por una 
amarilla insólita sobre el cierre del últi-
mo cuarto, terminó ganándolo 5-4.

El azul y rosa de los hermanos Bravo 
quedó obligado en el choque ante Es-
cuela Municipal 3 de Bariloche, igua-
lando 3-3 y quedando en la cornisa a 
la espera de una ayuda del URC para 
la jornada del viernes en pos de me-

terse en cuartos de final.
Los que pisaron con el izquierdo en 

la tierra de los glaciares fueron Uaken 
y Colegio del Sur. Los de Rio Grande 
cayeron 2-8 con el Calafate de Eleice-
gui y luego 1-4 ante Cauquen de Caleta 
mientras que los capitalinos hicieron 
grandes actuaciones, pero no rubrica-
ron eso en el score final. Fue 2-3 con 
Cauquen en el estreno y 1-8 ante Cala-
fate, llegando 1-3 al último cuarto.

Este viernes, desde las 15:30 se dispu-
tan los 4tos, mientras que sábado serán 
las semifinales y el domingo las finales.

CAERÁN CONTRATOS DE 
ESTATALES QUE NO APROBARON 
EVALUACIÓN DE IDONEIDAD

La medida, oficializada mediante 
una resolución, afectará a partir del 
1° de julio a trabajadores del sector 
público nacional que no superaron 
el examen obligatorio, con un 94% 
de aprobación según datos oficiales.

En una decisión que consolida 
la política de reforma del empleo 
público impulsada por la actual ad-
ministración, el gobierno confirmó 
que no renovará los contratos de 
aquellos trabajadores estatales que 
no hayan aprobado la Evaluación 
General de Conocimientos y Com-
petencias (EGCC). La medida, es-
tablecida en la Resolución 48/2025 
publicada este jueves en el Boletín 
Oficial, entrará en vigencia el próxi-
mo 1° de julio y afectará a emplea-
dos de la administración nacional, 
organismos descentralizados, em-
presas y sociedades del Estado, en-
tre otros.

El Ministerio de Desregulación 
y Transformación del Estado, a car-
go de Federico Sturzenegger, justi-
ficó la disposición al señalar que la 
evaluación es un “requisito previo y 
obligatorio” para el ingreso y perma-
nencia en el sector público. Según 
el texto legal, sólo podrán ser con-
tratados o renovados aquellos que 
hayan superado la prueba, mientras 
que quienes no la aprobaron dentro 
del plazo establecido quedarán ex-
cluidos de nuevas incorporaciones 
a partir de la fecha límite.

Los datos oficiales indican que, de 
los 42.274 exámenes rendidos, el 94% 
de los evaluados logró un resultado 
satisfactorio. No obstante, la Asocia-
ción de Trabajadores del Estado (ATE) 
había cuestionado previamente el 
proceso, señalando que el 98% de sus 
afiliados aprobó pero muchos aún no 
fueron efectivizados en sus puestos. 
Desde el gobierno se aclaró que la eva-
luación no tenía como objetivo dejar a 
personas sin empleo, pero quienes no 
la aprueben -o fallen en tres intentos- 
no podrán continuar en sus cargos.

La EGCC, implementada de ma-
nera presencial y anónima, consta de 
60 preguntas de opción múltiple divi-
didas en comprensión lectora, razo-
namiento lógico-matemático y, en el 
caso de los profesionales, administra-
ción pública. Los empleados debían 
inscribirse previamente en una plata-
forma digital y seleccionar entre tres 
modalidades según su área laboral: 
servicios generales, administrativos o 
profesionales.

Si bien la resolución enfatiza que 
aprobar el examen no garantiza la 
continuidad laboral, su no aproba-
ción sí implica la exclusión automá-
tica. La medida refleja la postura ofi-
cial de priorizar la meritocracia en el 
sector público, aunque genera incer-
tidumbre entre los trabajadores que, a 
pesar de haber cumplido años de ser-
vicio, ahora enfrentan la posibilidad 
de perder sus puestos.

DISPOSICIÓN DEL GOBIERNO
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BAJA DE ARANCELES

En medio de un clima de incertidum-
bre económica, Juan Pablo De Luca, 
economista de la ciudad de Río Grande, 
expresó su preocupación por las recien-
tes medidas del Gobierno Nacional que 
reducen aranceles a la importación de 
celulares, una decisión que, según ad-
virtió, amenaza con desmantelar uno 
de los sectores productivos más impor-
tantes de la provincia. “Se le anuncia a 
los porteños que van a poder acceder a 
celulares supuestamente a precio más 
bajo, pero a costa de 3.500 puestos de 
trabajo de los fueguinos”, afirmó en 
diálogo con FM Masters.

De Luca subrayó que la industria 
electrónica, particularmente la fabrica-
ción de teléfonos móviles, representa el 
corazón del régimen de promoción in-
dustrial en Tierra del Fuego. “El 80% de 
los proyectos industriales están en Río 
Grande. No nos olvidemos que la elec-
trónica, y los celulares en particular, son 
el producto más fabricado por nues-
tra promoción”, detalló. Solo en 2023, 
se produjeron 5.500.000 unidades, un 
sector que ya enfrentaba una crisis por 
las políticas nacionales que, a su juicio, 
desincentivan la producción local.

El economista cuestionó la falta de 
alternativas propuestas por el Gobier-
no: “Es muy grave y muy imprudente 
que no haya una propuesta, solo des-
trucción. De un momento a otro, sin 
transición, cambian las reglas”. Recor-
dó que, históricamente, la Ley 19.640 
-que cumple 53 años- ha sido blanco 
de ataques, pero nunca con un impacto 
tan abrupto. “Esto no es un juego en el 
que se puede decir yo cumplí mi pro-
mesa y listo. Hay miles de familias afec-
tadas”, remarcó.

Más allá de los empleos directos, De 
Luca enfatizó el efecto dominó en la 
economía fueguina. “Ese salario indus-
trial se gasta en un comercio, en un taxi, 
en una escuela. La economía funciona 
de forma articulada”, explicó. Además, 
señaló que la medida erosiona la sobe-
ranía productiva en un territorio estra-
tégico: “Significa relegar soberanía en 
esto de nuestra presencia acá, de cara a 
la cuestión Malvinas y la Antártida”.

Aunque reconoció que el sistema 
de promoción industrial necesita me-

El economista fueguino Juan Pablo De Luca alertó que la medida del Gobierno Nacional pone en riesgo 3.500 empleos directos, 
debilita la industria electrónica local y afecta la soberanía productiva en la región.

joras, especialmente en los precios al 
consumidor, criticó que la solución 
del Gobierno sea desarmarlo en lugar 
de reformularlo. “Había propuestas, 
como fondos para diversificar la ma-
triz productiva o un fondo anticíclico 
para empleo, pero optaron por una 
medida que solo beneficia a importa-
dores”, sostuvo.

En cuanto a la respuesta política, 
De Luca llamó a la unidad y a exigir 
respuesta a los representantes fuegui-
nos. “Necesitamos voces fuertes en 
Buenos Aires. No basta con gacetillas; 
hay que defender esto con valentía y 
capacidad”, afirmó, en alusión a la es-
casa presencia de legisladores provin-
ciales en los medios nacionales discu-
tiendo el tema.

Pese al panorama adverso, cerró 
con una nota esperanzadora al des-
tacar el avance de proyectos locales 

como RGA Alimentos, que comerciali-
za tomates y pollos producidos en Río 
Grande. “Son productos gourmet, sin 
agroquímicos, que fortalecen la so-
beranía alimentaria”, resaltó. Sin em-

bargo, el mensaje central siguió siendo 
claro: “Esto es un golpe muy duro, pero 
hay que pelear por nuestros intereses. 
No podemos aceptar que nos vendan 
un malestar como inevitable”.

ADVIERTEN SOBRE EL IMPACTO 
ECONÓMICO Y LABORAL
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En una entrevista por FM Master’s, 
la concejal de Ushuaia Daiana Frei-
berger (Provincia Grande) expuso du-
ras críticas hacia el funcionamiento 
del Concejo Deliberante, donde afir-
mó que “la transparencia brilla por 
su ausencia” y que se vulnera el re-
glamento interno por decisiones de la 
mayoría oficialista. “Nosotros vamos 
viendo cómo se fuerza y se vulnera el 

FREIBERGER DENUNCIÓ VULNERACIÓN 
DEL REGLAMENTO EN EL CONCEJO
La concejal opositor cuestionó el manejo de la mayoría oficialista, acusando irregularidades en el tratamiento de proyectos y 
prioridades alejadas de las necesidades vecinales.

reglamento a través de las decisiones 
del PJ y Forja, que responden al in-
tendente Walter Vuoto”, señaló.

Freiberger, quien ya no integra el 
bloque PJ, sostuvo que estas prácti-
cas degradan la calidad institucional 
del cuerpo deliberativo. “Es grave 
que una colega abogada, como la 
vice intendenta Muñiz Sicardi, te-
niendo las herramientas para evitar-

OPOSICIÓN EN USHUAIA

lo, elija no hacerlo”, afirmó. Además, 
destacó que sus intervenciones en 
las sesiones siempre están funda-
mentadas: “Explicamos las razones 
de nuestros votos, no solo en base al 
derecho municipal, sino a la realidad 
que nos atraviesa”.

Uno de los puntos centrales de su 
crítica fue la falta de previsibilidad 
en el tratamiento de proyectos. “Este 
año ni el PJ ni Forja me acompaña-
ron para presidir ninguna comisión. 
El año pasado, en Obras Públicas, 
dábamos previsibilidad: convocába-
mos siempre en el mismo horario y 
tratábamos los temas anunciados”, 
recordó. Sin embargo, denunció que 
ahora los órdenes del día se remiten 
con menos de 24 horas de anticipa-
ción, dificultando el análisis de los 
expedientes.

Respecto a los fondos públicos, la 
edil cuestionó la opacidad en la am-
pliación presupuestaria reciente: 
“No se especificó el destino de los 
recursos. Solo el 0.7% era para inver-

EXITOSA JORNADA DE 
ADOPCIÓN, VACUNACIÓN Y 
CHIPEO EN EL BARRIO AGP

El Municipio de Río Grande, a tra-
vés de la Dirección de Servicios Vete-
rinarios de la Secretaría de Gestión 
Ciudadana, llevó adelante una nue-
va jornada de vacunación, chipeo y 
adopción responsable en el CCM del 
barrio AGP. La actividad fue altamen-
te positiva: se concretaron más de 
200 intervenciones de cuidado mas-
cotero y todos los animales en adop-
ción fueron adoptados por familias 
responsables.

La actividad incluyó vacunación 
antirrábica, chipeo y desparasitación 

de caninos y felinos, promoviendo la 
tenencia responsable y el cuidado de la 
salud animal. Durante el operativo, se 
aplicaron 107 vacunas antirrábicas, se 
entregaron 111 dosis antiparasitarias y 
se colocaron 44 chips de identificación.

Estas herramientas son funda-
mentales para mejorar la calidad de 
vida de las mascotas, prevenir enfer-
medades y facilitar su identificación 
en caso de extravío. A su vez, permiten 
fortalecer el vínculo entre animales y 
cuidadores, impulsando una convi-
vencia más armónica y saludable.

RÍO GRANDE

sión; el resto, gastos corrientes”. Men-
cionó, como asignaturas pendientes, 
“las necesidades vecinales, como las 
escaleras sin terminar o los espacios 
deportivos sin mantenimiento, siguen 
esperando”.

Freiberger también rechazó un con-
venio vinculado a promoción turística 
por considerarlo irregular: “Se trató 
un asunto sin estado parlamentario, 
presentado durante un cuarto inter-
medio. Son maniobras que evidencian 
falta de transparencia”. Insistió en que 
denunciar estos hechos es una obliga-
ción: “El silencio nos haría cómplices. 
Debemos marcar estas prácticas para 
que no se naturalicen”.

La concejal cerró con una reflexión 
sobre el rol del Concejo: “Si no hay pre-
visibilidad en las comisiones, los veci-
nos no pueden participar. Y cuando los 
proyectos prioritarios se esconden de-
trás de interpretaciones reglamentarias 
convenientes, la democracia pierde. 
Es una cuestión de ética institucional” 
concluyó Daiana Freiberger.
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LA MUNICIPALIDAD REALIZÓ UNA 
ACTIVIDAD DE MOVILIDAD SUSTENTABLE 
EN EL COLEGIO DON BOSCO

La Municipalidad de Ushuaia, a tra-
vés de un trabajo conjunto entre el 
Instituto de Deportes, la Secretaría de 
Gobierno y la Secretaría de Ambiente 
y Desarrollo Sustentable, llevó a cabo 
una actividad de movilidad sostenible 
con estudiantes de 6to año de sociales 
y naturales del Colegio Don Bosco.

La jornada comenzó con una charla 
inicial en la que se compartieron as-
pectos importantes para concientizar 
sobre el uso correcto de la bicicleta y la 
seguridad vial. 

Posteriormente, se realizó un reco-

rrido por diferentes puntos de la 
ciudad, promoviendo prácticas más 
responsables y respetuosas con el 
ambiente.

La colaboración del personal de 
tránsito permitió acompañar a los 
estudiantes durante todo el recorri-
do, garantizando la seguridad y el 
éxito de la actividad. 

Desde el municipio agradecieron 
a los profesores y directivos del Co-
legio Don Bosco por su apoyo en la 
profundización del proyecto de mo-
vilidad sustentable.

USHUAIA

La DPE informa que por trabajos 
para poner en marcha el transformador 
TR1 CD Vialidad se procederá a un corte 
programado del servicio de energía este 
viernes 16 de mayo de 9 a 11hs aproxi-
madamente en los siguientes sectores:

Bº Los Calafates.
Bº Onaisin.
Bº Martin Guemes.
Bº Los Canelos.
Bº  Angel Vicente “Chacho” Peñaloza.
Bº Yaganes.
Bº 2 de Abril.
Bº Las Lengas.
Bº Jose Hernandez.
B° Andino.
Bº 200 viv.
Bº Almirante Solier.
Bº Primer Argentino.
Bº Gaucho Rivero.
Bº El Jardín.
Bº 12 de Octubre.
Bº Felipe Varela.
Bº Latinoamericano.

B° Almirante Brown.
B° Comodoro Lasserre.
B° Don Bosco.
B° Tolkar.
B° 5 de Octubre.
B° Centenario.
B° Kareken.
B° El Bosquecito.
Zona Aeropuerto.
CADIC.
B° Buena Esperanza.
Zona martial.
Clinica.
Hospital.
B° Las Lengas.
B° Intevu XIV.

CORTE PROGRAMADO 
DE ENERGÍA

USHUAIA
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El triunfo de Javier Milei en las elec-
ciones presidenciales de 2023 generó 
un sacudón en PRO que tendrá una 
primera manifestación concreta en lo 
que siempre fue su distrito: la ciudad 
de Buenos Aires. El promedio ponde-
rado de nueve encuestas disponibles, 
realizado por LA NACION, muestra a 
Leandro Santoro como favorito a ob-
tener el primer lugar en las elecciones 
a legisladores de este domingo, pero 
su triunfo no respondería tanto a un 

CÓMO CIERRAN LAS ENCUESTAS: UN FAVORITO CLARO, LA 
PELEA TERRITORIAL Y CUÁNTO PESARÁ LA PARTICIPACIÓN
El promedio ponderado de encuestas realizado por LA NACION ubica a Santoro en el primer lugar y a Adorni disputando con 
Lospennato.

crecimiento de su atractivo -según 
las encuestas, su intención de voto es 
similar a las adhesiones que obtuvo 
en 2023- sino a una fragmentación 
de la expresión oficialista.

De hecho, en ese mismo promedio 
ponderado Silvia Lospennato, la can-
didata de PRO, aparece disputando el 
tercer lugar con el libertario Manuel 
Adorni. En el pelotón que le sigue fi-
guran el exjefe de gobierno Horacio 
Rodríguez Larreta y otro libertario, 

ELECCIONES PORTEÑAS

Ramiro Marra.
Más allá de los números finales, pa-

recería que algo se está por romper 
en el oficialismo porteño. Desde el 
triunfo de Macri en 2007, la historia 
electoral del PRO en la ciudad ha es-
tado siempre con facilidad entre un 
40% y un 50% de los votos. Todo pa-
rece evidenciar que esto ha comen-
zado a mutar, como mínimo, en los 
valores.

Utilizar un promedio ponderado y 
no uno simple de resultados de en-

cuestas es una práctica habitual en 
casos similares porque los sondeos 
que se analizan no son necesaria-
mente equivalentes entre sí. Pero este 
promedio ponderado de intención 
de voto se basa exclusivamente en la 
información contenida en los infor-
mes de las encuestas reportadas por 
las consultoras aquí indicadas. Para 
la construcción agregada de datos no 
hay utilización de información ex-
terna que permita algún ejercicio de 
ajuste en la estimación.



16 de Mayo de 2025 | TIEMPO FUEGUINO  |  13

En las elecciones legislativas del 
Chaco, la coalición formada por el 
espacio de La Libertad Avanza y el 
gobernador Leandro Zdero, de ori-
gen radical, superó por más de 10 
puntos al peronismo, que se presen-
tó dividido. Según resultados provi-
sorios del Tribunal Electoral chaque-
ño, el oficialismo alcanzó el 45,24% 
de los votos, situándose cerca de 12 
puntos por encima de los candidatos 
del Partido Justicialista (PJ).

Durante su discurso, Zdero expresó 
que la alianza con La Libertad Avan-
za confirma “el deseo de transitar un 
Chaco de oportunidades”, dejando 
atrás “la frustración”. Por su parte, 
el ex gobernador Jorge Capitanich, 
principal opositor de la coalición, 
reconoció un buen desempeño, aun-
que insuficiente para disputar el li-
derazgo electoral.

En paralelo, el mismo domingo el 
presidente Milei celebró en las redes 
sociales el éxito obtenido tanto en 
Chaco como en la capital de Salta, 
donde los candidatos libertarios ven-
cieron al oficialismo de Gustavo Sáe-
nz, quien, sin embargo, prevaleció en 
otras localidades salteñas.

La operación política fue lidera-
da por Karina Milei, quien avaló la 
alianza y fue clave al recibir a los 
candidatos libertarios chaqueños en 
las semanas anteriores para fortale-
cer su campaña. En una declaración 
posterior a los comicios, Karina Milei 
subrayó la misión de “llevar la antor-
cha de la libertad a cada rincón del 
país”.

De esta manera, según confirma-
ron a Infobae fuentes de la goberna-
ción, la alianza Chaco Puede + LLA se 
quedó con ocho de las 16 bancas de 
la Legislatura que estaban en juego, 
que se distribuyen bajo el sistema 
D´Hont.

En tanto, entre los dos sectores del 
peronismo se harían con los ocho 
lugares vacantes: seis irían para Ca-
pitanich y dos para la boleta que 
encabezó Atlanto Honcheruk, quien 
contaba con el apoyo de varios in-
tendentes.

Con estas cifras, los libertarios ha-
brían logrado que dos de sus referen-
tes locales, Adrián “Junior” Zukiewicz 
y Mayra “Pili” Jarenko, ingresen al 
recinto. Ambos ocupaban el tercer y 
sexto lugar en la lista.

En tanto, Zdero metería a seis legis-
ladores, que son Julio Ferro, subse-
cretario de Legal y Técnica de la Go-
bernación, acompañado por Susana 
Maggio, intendenta de la localidad 
de Santa Sylvina, Carina Botteri, Jor-
ge Gómez, Joaquín García y Marilín 
Rodríguez.

“Quizás no tenían los galones y la 
experiencia de aquellos que viven 
desde hace más de 40 años de la po-

JAVIER MILEI RECIBIÓ A LEANDRO ZDERO EN LA 
CASA ROSADA LUEGO DEL TRIUNFO ELECTORAL
El presidente Javier Milei se reunió en la Casa Rosada con Leandro Zdero, gobernador del Chaco, en el marco de la reciente 
alianza política que condujo a un importante triunfo electoral en la provincia. La reunión también contó con la presencia de 
Karina Milei, Secretaria General de la Presidencia, y de Guillermo Francos, jefe de Gabinete.

lítica. Llevamos a gente de bien, a 
chaqueños comunes para que nos 
representen en nuestra Legislatura”, 
celebró el gobernador.

Este acuerdo marcó la primera ex-
periencia de alianza política del 
Gobierno a nivel local, un hecho no 
replicado en Buenos Aires, donde 
competirán próximamente contra 
el PRO. Los resultados en Chaco po-
drían influir en las tensas negociacio-
nes en curso en el territorio bonae-

ELECCIONES EN CHACO

rense, según señaló Alfredo “Capi” 
Rodríguez, encargado de armado de 
LLA en Chaco, en diálogo con Info-
bae.

Con la foto junto al gobernador de 
Chaco, Milei buscó mostrar una ima-
gen triunfal al comienzo de la carrera 
electoral que tendrá este domingo el 
plato fuerte de las elecciones en la 
Ciudad de Buenos Aires. Las relacio-
nes con los gobernadores serán clave 

también para negociar los lugares en 
las listas a nivel nacional cuando sean 
las legislativas de octubre.

Las bancas que dependen de las pro-
vincias han sido clave hasta ahora para 
sostener los proyectos libertarios en el 
Congreso. En contrapartida, la Nación 
aumentó las partidas discrecionales 
que gira a los distritos en un 45% este 
año: Chaco, por caso, ya recibió unos 
$2500 millones de Aportes del Tesoro 
Nacional. (Fuente: Infobae)



  TIEMPO FUEGUINO | 16 de Mayo de 202514 | 

La escuela cuenta con una superficie 
de 1.613,98 m2 y está equipada con 
seis aulas, biblioteca, sala de informá-
tica, laboratorio de Ciencias y Tecno-
logía, gabinete psicopedagógico, SUM 
y espacios flexibles que permiten de-
sarrollar propuestas pedagógicas in-
novadoras. Además, incluye áreas ad-
ministrativas, cocina, y sanitarios para 
estudiantes, personal y personas con 
discapacidad.

Durante el acto, el Gobernador desta-
có que “inaugurar una escuela es algo 
muy lindo, más en este contexto tan 
difícil del país, en un contexto donde 
bajan los recursos y bajan programas 
nacionales relacionados a institucio-
nes educativas. Es un gran día porque 
realmente tiene que ver con un espacio 
educativo nuevo, pero tiene que ver 
también con una propuesta pedagógi-
ca de transformar la vida de nuestros 
chicos, transformar la vida de la fami-
lia, la vida de los docentes, la vida de 
una ciudad y de una provincia”. 

“Hay que resaltar el trabajo de los do-
centes todos los días enseñando, moti-

MELELLA ENCABEZÓ LA INAUGURACIÓN DE LA 
ESCUELA PROVINCIAL Nº40 “MARÍA ELENA WALSH”
El Gobernador Gustavo Melella acompañado de la Vicegobernadora Mónica Urquiza, del Ministro Jefe de Gabinete, Agustín 
Tita, del Ministro de Educación, Pablo López Silva y de la Ministra de Obras y Servicios Públicos, Gabriela Castillo, encabezó 
este jueves el acto de inauguración de la Escuela Provincial Nº 40 “María Elena Walsh” ubicada en el barrio Ecológico de 
Ushuaia. Junto a autoridades provinciales, maestros, estudiantes y familias, recorrió las instalaciones del edificio especialmente 
diseñado para brindar un entorno de aprendizaje seguro, accesible y adaptado a los desafíos de la educación actual.

vando a los chicos. el acompañamiento 
de los papás es realmente importante. 
Es una escuela doble jornada, lo que 
va a permitir no solo profundizar con 
los chicos la cuestión académica, sino 
también ofrecer actividades sociales, 
culturales, deportivas que enriquecen 
muchísimo la vida”, agregó.

Por su parte el Ministro de Educa-
ción, Pablo López Silva, expresó que 
“en medio de esta situación tan crítica, 
tan triste que está atravesando la pro-
vincia, con decisiones que obviamente 
no tienen que ver con lo que nosotros 
queremos, surge este granito de espe-
ranza, la inauguración de este edificio 
escolar para una comunidad que lo ve-
nía necesitando hace mucho tiempo. 
Hoy este espacio que tiene que ver con 
la vida de nuestros estudiantes es una 
realidad”.

PROVINCIAL 

“Garantizar el acceso a la escuela que 
hoy esta institución está brindando es 
algo maravilloso. Tanto el plantel de 
docentes como el personal de la es-
cuela y los estudiantes tienen ahora el 
lugar que necesitan y eso es algo que 
nos llena de alegría”, subrayó.

A su vez, la Ministra de Obras y Ser-
vicios Públicos, Gabriela Castillo, dijo 
que “la escuela cuenta con espacios 
flexibles, con laboratorios, con instala-
ción accesible, con cocina en el lugar” 
a la vez que agregó: “dispone de espa-
cios que se ampliaron para destinar a 
otras actividades que la escuela vaya a 
llevar adelante”. 

En esta línea la funcionaria recalcó 
que “fueron contempladas muchas 
cosas en esta construcción” y sostuvo 
que “verdaderamente es una escuela 
modelo en cuanto al modo de la arqui-

tectura”. 
“Esta es una obra con financiamiento 

CAF y hay que agradecer la celeridad 
que tuvo en la instancia de pago duran-
te la obra”, explicó Castillo y señaló que 
“la provincia se hizo cargo de una obra 
complementaria para llevar servicios 
hasta la otra calle, para diseñar el esta-
cionamiento contiguo para mejorar las 
condiciones de accesibilidad y de segu-
ridad en la vía pública”.

Por último, la Directora del estableci-
miento, Marisa Aballay, celebró la inau-
guración del edificio y expresó que “lo 
esperamos por años. El edificio quedó 
hermoso, los chicos están felices, va-
mos a tener acceso a familias de la zona 
que no tienen que bajar hasta la ciudad 
para que los chicos tengan sus clases. La 
verdad que tenemos una felicidad muy 
grande”.

“GARANTIZAR EL ACCESO 
A LA ESCUELA QUE HOY 
ESTA INSTITUCIÓN ESTÁ 

BRINDANDO ES ALGO 
MARAVILLOSO. TANTO EL 
PLANTEL DE DOCENTES 

COMO EL PERSONAL DE LA 
ESCUELA Y LOS ESTUDIANTES 

TIENEN AHORA EL LUGAR 
QUE NECESITAN Y ESO ES 
ALGO QUE NOS LLENA DE 

ALEGRÍA”, SUBRAYÓ SILVA.
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HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

La Luna en Géminis te trae una vibra de movi-
miento y ganas de aprender, pero con Júpiter 
amplificando todo, vas a sentir que las ideas bro-
tan sin parar. El día se llenará de conversaciones 
interesantes, pero tené cuidado con dispersarte 
demasiado. 

La conjunción de la Luna con Júpiter en tu zona 
de recursos te puede traer buenas noticias en 
cuanto a dinero o algún proyecto que estabas 
esperando. Estás en una etapa donde podés 
abrirte a nuevas formas de hacer crecer tus in-
gresos, así que no te cierres a explorar algo dis-
tinto.

Con la Luna pasando por tu signo y en conjun-
ción a Júpiter, vas a sentirte en el centro del uni-
verso. Es un buen momento para brillar y mos-
trarte tal cual sos. Eso sí, Júpiter te puede dar un 
poco de exceso de confianza, así que equilibrá 
tu entusiasmo para no abrumar a los demás.

La energía de hoy te pide que te des un respiro, 
que bajes un cambio y conectes con tu mundo in-
terior. La Luna en Géminis junto a Júpiter ilumina 
tu zona de descanso, así que es buen momento 
para analizar todo lo que llevás acumulado en tu 
mente. 

Vas a notar que tus planes a futuro toman más 
fuerza y te animás a proyectar más allá de lo ha-
bitual. La Luna y Júpiter se juntan en tu zona de 
amistades y redes, dándote la oportunidad de 
expandir tu círculo o tener conversaciones clave 
para tus objetivos. 

Con este tránsito lunar en conjunción a Júpiter 
en tu zona de éxito, vas a sentir una ambición re-
novada. Tenés las herramientas para destacarte 
en tu trabajo o algún proyecto importante. Las 
oportunidades están ahí, pero Júpiter te pide 
que te asegures de no abarcar más de lo que po-
dés manejar. 

La Luna en Géminis te invita a soñar con lo 
grande, y Júpiter va a hacer que esas ideas viajen 
más lejos de lo que pensabas. Puede ser un exce-
lente momento para planificar un viaje o iniciar 
un curso que te lleve a expandir tus horizontes.

Se viene un momento intenso, pero también li-
berador. La Luna y Júpiter iluminan tu zona de 
transformación, así que tal vez estés lidiando con 
un tema emocional profundo. Sin embargo, Júpi-
ter te ofrece la oportunidad de sanar y soltar lo 
que ya no te sirve. 

Con la Luna en tu zona de relaciones en conjun-
ción a Júpiter, que es tu planeta regente, vas a 
sentir que las conexiones con los demás fluyen 
con mucha facilidad. Es un momento ideal para 
fortalecer lazos o incluso iniciar una relación que 
te haga vibrar. 

La energía de Hoy  activa tu zona de la salud y 
rutinas. La conjunción con Júpiter te puede ins-
pirar a mejorar tus hábitos o iniciar un nuevo 
proyecto de trabajo. Tené en cuenta que la ener-
gía de Júpiter es expansiva, así que no te pases 
de rosca queriendo hacer mil cosas a la vez. Or-
ganizate y priorizá.

Con la Luna y Júpiter juntos en tu zona de creati-
vidad y romance, todo se va a sentir más liviano 
y con un toque de alegría. Es un excelente mo-
mento para divertirte, salir con amigos o dejar 
que esa chispa creativa te lleve a lugares inespe-
rados. 

Hoy vas a enfocarte en tu hogar y tu familia. Jú-
piter amplifica la energía de la Luna en tu zona 
más íntima, dándote la oportunidad de mejorar la 
convivencia o hacer cambios en tu espacio que te 
den mayor bienestar.

DAIANA FREIBERGER

En declaraciones radiales en el pro-
grama “Entre Nosotros” la concejal pun-
tualizó sobre el tratamiento del proyecto 
“preocupa cómo la mayoría del Inten-
dente Walter Vuoto y FORJA van mane-
jando distintos temas, nuevamente res-
pecto al turismo” y remarcó la falta de 
transparencia tanto en las reuniones de 
comisiones como en el desarrollo de la 
propia sesión ordinaria.

Dicho convenio crea el Programa 
“Tiempo libre y recreación”, el cual fue 
ingresado al orden del día cuando la se-
sión se encontraba en cuarto intermedio, 
sin estado parlamentario y no contó con 
la mayoría agravada para su tratamien-
to. Pese a ello la Viceintendenta Gabriela 
Muñiz Siccardi aprobó el ingreso a la Co-
misión de Legislación e Interpretación. 

En el marco de la 3era Sesión Ordinaria del Concejo Deliberante, 
la concejal del bloque Provincia Grande, Daiana Freiberger 
expresó su preocupación respecto al convenio que lleva 
adelante la Municipalidad de Ushuaia con la administración de 
Parques Nacionales.

Daiana Freiberger marcó la “inse-
guridad jurídica” que plantea el vuo-
tismo junto con Forja y remarcó “una 
vez más contraviniendo el Reglamen-
to Interno en cuestiones relacionadas 
con el turismo”, haciendo eco de aque-
lla sesión en el Centro Cultural Actuar 
cuando “violentamente tratamos la 
creación del Ente Municipal de Turis-
mo”, recordó. 

En esa línea la edil de Provincia 
Grande responsabilizó a Gabriela Mu-
ñiz Siccardi por no garantizar el debido 
tratamiento de los asuntos reglamen-
tariamente, “la calidad institucional 
y procedimental de este Concejo De-
liberante va en declive”, sentenció. 
Fotos: Prensa Concejo Deliberante de 
Ushuaia.

EL CONCEJO DELIBERANTE 
VA EN DECLIVE

LA MUNICIPALIDAD 
INVITA A LA EXPO FERIA 
“EMPRENDIENDO EL FUTURO”

La Municipalidad de Ushuaia in-
vita a vecinos y vecinas a participar 
de la Expo Feria “Emprendiendo el 
Futuro”, una propuesta especial por 
el Mes de la Patria, que se llevará 
adelante el sábado 17 y domingo 18 
de mayo, de 12 a 20 horas, en el Mi-
croestadio José “Cochocho” Vargas.

Durante ambas jornadas, la co-
munidad podrá disfrutar de pro-
mociones, descuentos y sorteos 
patrios, en una feria que celebra 
la producción local y el trabajo de 
emprendedores y emprendedoras 
de nuestra ciudad. Habrá una am-
plia oferta que incluirá artesanías, 
panificados, dulces regionales, gas-
tronomía tradicional, indumenta-
ria, hogar, cooperativas, juguetería, 
cosmética, librería, productos de 
huerta y jardinería, entre otros ru-
bros. 

Además, habrá stands de diver-

sos comercios con ofertas en pesca-
dería, verdulería, carnicería, entre 
otros rubros, en el marco del Merca-
do Concentrador de la subsecretaría 
de Desarrollo Económico.

Además, se garantizará la imple-
mentación de “Hora Silenciosa” de 
12 a 14 horas, pensado para perso-
nas con hipersensibilidad sensorial.

La actividad es organizada por los 
equipos de ferias y economía popu-
lar, y forma parte de una gestión im-
pulsada por los Centros Comunita-
rios dependientes de la Secretaría de 
Políticas Sociales, Sanitarias y Dere-
chos Humanos de la Municipalidad 
de Ushuaia, con el objetivo de seguir 
fortaleciendo la economía popular y 
el desarrollo comunitario.

USHUAIA
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